

---

## Erstes Kapitel.

Abreise von Bagdad. Medische Thore. Berg Zagros. Ankunfte zu Kermanchah. Beschreibung dieser Stadt, und des Monuments von Lak-Bostan.

---

So bald wir die Briefe erhalten hatten, welche uns von dem Pascha von Bagdad versprochen waren, unterhandelten wir mit den Anführern einer Karavane, welche nach Kermanchah, der ersten persischen Stadt, gegenwärtig Residenz eines Khans, sich begeben sollte.

Wir verließen die Stadt am 18. Mai 1796, ein wenig vor Sonnenaufgang, in Gesellschaft eines jungen Ragusaners, mit Namen Karaman, den wir als Drogman oder Dolmetscher mitnahmen, und am Ufer des Tigris warteten wir, bis die ganze Karavane beisammen war. Um acht Uhr setzte sie sich in Bewegung, sie bestand aus neunzig persischen Reitern, welche die Gräber Ali's und Hossains besucht hatten, und aus ungefähr sechzig mit Reiß, Datteln, europäischen Quincaillereien, türkischen Piastern, und verschiedenen Effekten der Reisenden beladenen Pferden.